¡La Resurrección No Fue En Domingo!

Autores Arthur V. Braidic Terry K. Moore

Traducido por Claudia Wittek

Este folleto no es para la venta. Se proporciona gratuitamente al público como un servicio educativo por los autores y el editor. Todas las Escrituras son de la Nueva Versión Reina Valera a menos que se indique lo contrario.

© 2000, 2015 La Iglesia de Dios Eterna

¡La Resurrección No Fue En Domingo!

Cada primavera durante la pascua florida, millones de creyentes se reúnen al amanecer para celebrar el domingo de resurrección (llamado Easter). Esta tradición ha sido ampliamente aceptada, que pocos son los que piensan en ella o la han cuestionado. Sin embargo, estos creyentes serian sorprendidos al saber la verdad acerca de la resurrección de Cristo. La verdad es que la historia tradicional de crucifixión en viernes y resurrección domingo en la madrugada es contraria a lo que está en la Biblia. En verdad, lo que nos dice la Biblia acerca de la resurrección prueba que El no pudo haber sido crucificado viernes en la tarde y resucitado domingo al amanecer.

Esto nos lleva a cuestionar; si Cristo no resucito del sepulcro en domingo, ¿Cuándo El resucito? ¿De dónde salió esta idea que resucito domingo al amanecer? ¿Podría ser que lo que enseñan las iglesias modernas acerca de la pascua florida es falso? Jesucristo aviso a Sus discípulos diciéndole que "muchos falsos profetas se levantaran, y engañaran a muchos" (Mateo 24:11). ¿Seria posible que usted pueda ser uno de los muchos engañados acerca de la resurrección de Jesús?

La verdad, es que Jesús no resucitó en domingo. Pero, sí ascendió para ser aceptado por el Padre, y esto tenía que ocurrir antes de que cualquiera de nosotros pueda ser aceptado por Dios.

Cuando ocurrió la resurrección de Jesucristo es muy importante, porque los eventos que rodearon este hecho están estrechamente ligados a las verdades espirituales más profundas que todo cristiano necesita saber. Antes de decidir que no todas las iglesias modernas que enseñan la resurrección en domingo pueden estar en error, se atrevería mirar los datos obvios y claros. Compare

lo que usted lea en este folleto con las páginas de su propia Biblia— ¡pruébelo por si mismo!

Jesús Nos Prometió Una Señal

Los líderes religiosos en los días de Jesús pedían que les diera una Señal como prueba que El era el Mesías. Cristo contesto que El daría una, y solamente una, señal que El era el Hijo de Dios—El estaría en la tumba tres días y tres noches. Mateo escribió Sus palabras:

La generación mala y adultera demanda señal; pero señal no se será dada, sino la señal del profeta Jonás. Porque como estuvo Jonás en el vientre del gran pez tres días y tres noches, así estará el Hijo del Hombre en el corazón de la tierra tres días y tres noches (Mateo 12:39-40).

Esta fue la señal; que Cristo les dio probando que El erra el Mesías esperado. Tal como Jonás estuvo muerto en el vientre del gran pez tres días y tres noches, Cristo estaría en la tumba tres días y tres noches. Por Su propia admisión, si Cristo no estuviese tres días completos y tres noches completas ¡El no sería Cristo! Tan importante era esta señal que El hablo de ella en otras varias ocasiones según esta escrita las palabras de Cristo por el discípulo Marcos quien dice en otra ocasión:

Y comenzó a enseñarles que le era necesario al Hijo del Hombre padecer mucho, y ser desechado por los ancianos, por los principales sacerdotes y por los escribas, y ser muerto y **resucitar después de tres días** (Marcos 8:31).

La demanda por una señal no era la primera vez que Cristo ha sido desafiado que El de prueba de ser el Mesías. En anterior en Su ministerio, los líderes judíos habían propuesto esta cuestión. Como tal escribió el Apóstol Juan:

Y los judíos respondieron y le dijeron," ¿Qué señal nos muestras, ya que haces esto?" (Juan 2:18).

Jesús le respondió a Sus críticos, y completamente ellos mal entendieron:

Respondió Jesús y les dijo: "Destruid este templo, y en tres días lo levantaré." Dijeron luego los judíos: "En cuarenta y seis años fue edificado este templo, ¿y tú en tres días lo levantarás? (Juan 2:19-20).

Los que discutían con Cristo no entendieron que Jesús hablaba de Su propia resurrección. Tal como Juan explico:

Más él hablaba del templo de su cuerpo. Por tanto cuando resucitó de entre los muertos, sus discípulos se acordaron que había dicho esto; y creyeron la Escritura y la palabra que Jesús había dicho (Juan 2:21-22).

Aunque los líderes religiosos judíos no entendieron al comienzo, al final del ministerio de Jesús estos estaban muy conscientes de que Cristo había declarado que resucitaría entre los muertos después de tres días. Los siguientes versículos muestran que tan consientes estaban ellos de esto. Hablando del día después de la crucifixión, Mateo dice:

Al día siguiente, que es después de la preparación, se reunieron los principales sacerdotes y los fariseos ante Pilato, diciendo: "Señor, nos acordamos que aquel engañador dijo: viviendo aún; 'Después de tres días resucitaré.' Manda, pues, que se asegure el sepulcro hasta el tercer día, no sea que vengan Sus discípulos de noche, y lo hurten, y digan al pueblo: 'Resucito de entre los muertos.' Y será el postrer error peor que el primero" (Mateo 27:62-64).

Jesús fue muy claro cuando dijo que estaría tres días y tres noches en el sepulcro. Esta fue toda la evidencia necesaria para probar que El era el Mesías. El Estuvo verdaderamente tres días y tres noches en el sepulcro o mintió y no era nuestro Salvador.

No Hay Tres Días y Tres Noches en la Pascua Florida Tradicional

Tomemos un momento para contar los días y las noches en el contexto de la tradición del viernes "santo" de crucifixión al domingo de pascua de resurrección. Si Jesús fue crucificado el viernes, puesto en el sepulcro esa tarde, y resucitado el domingo en la mañana, Él hubiera tenido que estar en el sepulcro solamente un día y dos noches.

¿Tres Días y Tres Noches?

Viernes en la Noche	Sábado en el día	Sábado en la Noche	Domingo en el día	Domingo en la Noche
Una Noche	Un día	Dos Noches		

La gráfica de arriba, demuestra que de acuerdo con la pascua florida tradicional, Jesús estuvo en el sepulcro un día y dos noches, no tres días y tres noches como Él lo prometió.

¿La Palabra de Dios o la Tradición de los Hombres?

A pesar del obvio conflicto con la escrituras, los teólogos modernos continúan intentando hacer que los tres días y las tres noches quepan dentro del viernes en la tarde y el domingo en la mañana. Pera hacer esto, inventan sus tormentosos y retorcidos argumentos, tratan de interpretar Su palabra para que coincida con algo diferente de los tres días completos y tres noches completas. Sin embargo, los argumentos no son más que un intento de forzar la Biblia para que concuerde con las tradiciones humanas.

El preferir la tradición humana sobre la verdad bíblica es una falla fundamental de los que profesan ser cristianos. Lea la acusación de Dios para aquéllos quienes enseñan la tradición de hombres en sus religiones:

Dice, pues, el Señor: Porque este pueblo se acerca a mí con su boca, y con sus labios me honra, pero su corazón está lejos de mí, y su temor de mí no es más que un

mandamiento de hombres que les ha sido enseñado (Isaías 29:13).

Isaías fue inspirado a condenar el hecho que muy frecuente el temor a Dios, la manera en que le adoramos, es enseñada por preceptos y tradiciones de hombres. Cristo valido Sus palabras y estas no es diferente hoy. No hay duda que la mayoría de teólogos ven la Biblia a través de los lentes de las tradiciones que anteriormente han sido enseñadas en sus denominaciones particulares (Marcos 7:6-7). Como resultado, los errores y conceptos equivocados de cada generación van pasando a la siguiente.

El ejemplo de la Iglesia en sus comienzos muestra un contraste enorme con nuestra práctica moderna. El apóstol Pedro proclama abiertamente la regla para todos los cristianos cuando dijo:

Es necesario obedecer a Dios antes que a los hombres (Hechos 5:29).

Cristo afirmo que El estaría tres días y tres noches en el sepulcro. Esta era la única señal que El ofrecía como prueba que El era el Mesías. Poco puede ser tan importante como nuestra seguridad de que lo que dijo es absolutamente la verdad. Ya es tiempo de parar el seguir los errores que se nos han enseñados por las tradiciones de hombres. Es tiempo de parar la corriente de los errores que han sido enseñados por la tradición de los hombres. Es tiempo de revisar la Biblia y verificar la verdad. Es tan importante este vital axioma, que el apóstol Pablo dijo:

Examinadlo todo; retened lo bueno (1 Tesalonicenses 5:21).

La Biblia se Interpreta a sí Misma

Tomar la decisión de aceptar y creer lo que la Biblia dice es el primer paso para descubrir la verdad. Pero, ¿Cómo se estudia la Biblia? El profeta Isaías explica este principio muy importante:

¿A quién se enseñará ciencia, o a quien se hará entender doctrina? ¿A los destetados? ¿A los arrancados de los pechos? Porque mandamiento tras mandamiento, mandato sobre mandato, renglón tras renglón, línea sobre línea, un poquito allí, otro poquito allá (Isaías 28:9-10).

La verdad acerca de un tema, difícilmente se encuentra en un sólo lugar de la Biblia. Se debe buscar en toda la palabra de Dios y luego colocar todas las escrituras juntas para poder tener una visión más clara. Como un rompecabezas, no podemos verlo completo hasta que todas las piezas están juntas. Nosotros también tenemos que poner las piezas de la verdad de Dios, de un objetivo específico, para que podamos ver claramente

El apóstol Pedro da un importante principio, para todos los que estudian la Biblia: No podemos ni debemos interpretar la palabra de Dios con nuestro propio razonamiento. Pedro escribió:

Tenemos también la palabra profética más segura, a la cual hacéis bien en estar atentos como a una antorcha que alumbra en lugar oscuro, hasta que el día esclarezca y el lucero de la mañana salga en vuestros corazones; entendiendo primero esto, que **ninguna profecía de la Escritura es de interpretación privada** (2 Pedro 1:19-20).

¡Entendamos lo que Pedro dice! La Biblia no fue hecha para ser interpretada por los hombres. Esta es una de las grandes verdades, un requisito para entender las Escrituras. La Biblia se interpreta a sí misma. Por ejemplo, si queremos entender lo que Jesús quiso decir con tres días y tres noches, debemos dejar que la Biblia se interprete a sí misma.

Esto es lo que este folleto explica. Busca las Escrituras para poner las piezas del rompecabezas juntas.

¿Cuánto es Tres Días y Tres Noches?

La Biblia no es ambigua con respeto a su significado e intención. Por ejemplo, en las Escrituras se definen los términos

"día" y "noche." En el primer capítulo del libro de Génesis, el autor inspirado nos dejo escrito:

Y dijo Dios: Sea la luz; y fue la luz. Y vio Dios que la luz era buena; y separó Dios la luz de las tinieblas. Y llamó Dios a la luz Día, y a las tinieblas llamó Noche. Y fue la tarde y la mañana un día (Génesis 1:3-5).

Esta simple declaración define "día" como la porción de luz en un periodo de 24 horas, y "noche" como la porción oscura del mismo periodo de 24 horas. ¿Entonces como Cristo define los términos "día" y "noche" en el Nuevo Testamento? Sobre todo Él es quien dijo que El estaría tres días y tres noches en el corazón de la tierra. ¿Qué quiso decir? Consideren que Cristo era Dios del Antiguo Convenio, el significado no cambio (Juan 8:58; Efesios 3:9). Jesús define la duración de un día con estas palabras:

¿No tiene el día doce horas? El que anda de día, no tropieza, porque ve la luz de este mundo; pero el que anda de noche, tropieza porque no hay luz en él (Juan 11:9-10).

¡Puede haber algo más claro! La Biblia define sus propios términos y en Génesis, Moisés nos dice que el día se compone de dos partes, la noche y el día. Más adelante Jesucristo define un "día" como un periodo de 12 horas de luz de día en que uno puede caminar sin tropezar y la "noche" como la oscuridad que hace las restantes 12 horas de un periodo de 24 horas. Es en ese contexto que Cristo dijo:

Porque como estuvo Jonás en el vientre del gran pez tres días y tres noches, así estará el Hijo del Hombre en el corazón de la tierra tres días y tres noches (Mateo 12:40).

Cristo estaría en el sepulcro en el mismo periodo de tiempo que Jonás estuvo en el vientre del gran pez. Muchos comentaristas han tratado de arrebatar esta clara declaración argumentando que tres días y noches es solamente un idioma Hebreo y que puede significar cualquiera porción de tres días y noches. Acerca de esto, famoso comentador Bíblico Bullinger en su "Compañero Bíblico" dice:

El hecho que "tres días" se utiliza por modismo hebreo ara cualquier parte de tres días y tres noches no se discute; porque eso era la forma común de calcular como fue cuando se utiliza desde hace años. Tres o cualquier número de años se utilizo inclusive de cualquier parte de esos años como puede verse en el computo del reinado de cualquiera de los reyes de Israel y Judá. Pero cuando el número de "noches" se afirma así como el número de "días," entonces la expresión deja de ser idiomática, y se convierte en una declaración literal de hecho,...que significa exactamente lo que dice y esto puede ser el único significado de la Expresión en Mateo 12:40 (Apéndice, 144).

Bullinger no es ambiguo acerca de los términos definitivos de Cristo. La expresión que Jesús utiliza de "tres días y tres noches" en referencia a Jonás, puede tener un sólo y único significado. Ambos relatos, el de Jesús y el de Jonás se refieren a días completos con sus respectivas noches. Jesús estuvo en el sepulcro un periodo de setenta y dos horas, no más, no menos. Los tres días y tres noches **deben ser** tres días completos y las tres noches completas —no más ni menos.

¿Fue La Crucifixión Un Viernes?

Otro error muy común que los estudiantes de la Biblia hacen, tiene que ver con el día de la muerte de Cristo. Muchos han pensado que el día de la crucifixión de Cristo fue un viernes ya que la Biblia afirma que ese día, era el día antes de un sábado. Lucas nos dice:

Era el **día de la preparación**, y estaba para comenzar el día Sábado (Lucas 23:54).

Muchas personas entienden correctamente que ya que ningún trabajo tenía que hacerse el día Sábado, el día de "la

preparación" se refiere al día anterior al día Sábado (Éxodo 16:5). El error viene cuando se asume que ese día de preparación era para el sábado semanal. La verdad es que este día, era el día de preparación de uno de los sábados anuales que están establecidos en Levítico 23. Juan aclara esto cuando escribió:

Era la **preparación de la pascua**, y como la hora sexta. (Juan 19:14).

El día de preparación que coincidió con el día de la muerte de Jesús era el día de preparación para el Sábado anual, un día santo, que marca el inicio de la primavera que dura siete días (Levítico 23:6). Esta fiesta era llamada Días de Panes sin Levadura, la "Pascua" o simplemente la Fiesta: (Lucas 22:1; Hechos 12:3; 1 Corintios 5:8)) El día de Pascua verdadero en que el cordero fue muerto esta inseparablemente ligada a esta Fiesta. y era el día de preparación para el primer día de Gran Solemnidad (Mateo 26:17. Juan dice:

Entonces los judíos, por cuanto era la preparación de la pascua, a fin de que los cuerpos no quedasen en la cruz en el **día de reposo (pues aquél día de reposo era de gran solemnidad)** (Juan 19:31).

Así que vemos el día después de la crucifixión de Jesús fue ciertamente sábado, pero no un sábado semanal. Era un día de gran solemnidad, un sábado anual, el primer día de Fiesta de Panes sin Levadura.

Dos Sábados Pasaron Mientras que Cristo Estuvo en el Sepulcro

Hubo actualmente dos sábados durante las 72 horas que Cristo estuvo en el sepulcro. El Sábado Anual o un "Día de Gran Solemnidad" que marcaba el comienzo de la Pascua y también el sábado semanal. Traductores dan poca importancia a esta evidencia en la cual Mateo escribe:

Pasado **el día sábado**, al amanecer del primer día de la semana, vinieron María Magdalena y la otra María, a ver el sepulcro (Mateo 28:1).

La palabra "Sábado" viene del griego "Sabbaton" que es el plural de la palabra griega "Sabbath". (Strongs Exhautiva Concordancia de la Biblia, G4521) Los traductores de la Reina Valera no tuvieron en cuenta esto, al traducir el versículo en el que se daba alusión a dos sábados diferentes. El Diccionario del Estudio Completo de la Palabra del Nuevo Testamento explica el significado de la palabra "Sabbaton" de la siguiente manera:

Más de un sólo Sábado, Mateo 28:1 queriendo decir al finalizar los **Sábados** (p. 1270).

El Interlinear Griego- Inglés del Nuevo Testamento traduce Mateo 28:1 de manera similar, simplemente dice: "Después de los Sábados" (p. 90).

Mateo utiliza la forma plural de sábado, precisamente porque hubo dos sábados durante el periodo de 72 horas que Jesucristo estuvo en el sepulcro. Por esta razón María Magdalena, y la otra María, vinieron al sepulcro al amanecer del domingo- la mañana después del sábado semanal. Pero hubo otro sábado dentro del periodo de la muerte de Jesucristo. Jesucristo fue crucificado en la Pascua, **día anterior al Sábado anual** el cual era el comienzo de la Fiesta de los "Panes sin Levadura."

El hecho de que Jesucristo fuera crucificado en el atardecer de esta fiesta anual tiene un tremendo significado para nosotros La ceremonia de la primera Pascua fue guardada por los antiguos Israelitas en el atardecer de su salida de Egipto. La ceremonia incluyó el sacrificio de un cordero sin defecto y la sangre untada en el marco de la puerta principal de cada una de las casas. Moisés registro estas instrucciones acerca de esta ceremonia sagrada:

El animal será sin defecto, macho de un año; lo tomaréis de las ovejas o de las cabras. Y lo guardaréis hasta el día catorce de este mes, y lo inmolará toda la congregación del pueblo de Israel entre las dos tardes. Y Tomarán de la sangre, y la pondrán en los dos postes y en el dintel de las casas en que lo han de comer (Éxodo 12:5-7).

El ángel de la muerte paso por Egipto matando a cada uno de los primogénitos de cada criatura. Pero los que obedecieron al Todopoderoso poniendo la sangre del cordero, que fue puesta en las puertas de las casas, protegieron sus primogénitos. Ellos fueron protegidos en sus hogares. Las palabras de Dios resonaron:

Y la sangre os será por señal en las casas donde vosotros estéis; y veré la sangre y pasaré de vosotros y no habrá en vosotros plaga de mortandad cuando hiera la tierra de Egipto (Éxodo 12:13).

El sacrificio del cordero de la Pascua salvó la vida de los israelitas, fue un prototipo de lo que sería el sacrificio de Jesucristo, el salvador de todo el mundo.

La muerte de los primogénitos, permitió a los Israelitas que escaparan de la esclavitud de Egipto. La muerte de tantos primogénitos facilito el escape de los israelitas de la esclavitud en Egipto. Y la muerte de Cristo, el primogénito de Dios, es lo que nos facilita el escape de la esclavitud al pecado. Nótese en la mitad del verso lo que Pablo instruyó a los cristianos de Corinto acerca de esta verdad:

Porque nuestra **pascua**, **que es Cristo**, ya fue sacrificada por nosotros: Por lo tanto, **celebremos la fiesta**... (1 Corintios 5:7-8).

¡Jesús fue el cordero pascual que fue sacrificado por toda la humanidad! Su sacrificio fue el cumplimiento de lo que el cordero de la pascua representaba.

El cordero Pascual se sacrificaba siempre en el día catorce del primer mes, al atardecer. (Levíticos 23:5) El día de gran solemnidad marcaba el comienzo de la fiesta de Panes sin Levadura, era el día quince que comenzaba en el atardecer al finalizar el día catorce, (Levíticos 23:6). Por muchos años, la costumbre Judía ha sido la de sacrificar el cordero para la Pascua cerca de las tres de la tarde en el día catorce. Este era el tiempo exacto en que El Salvador –el Cordero de Dios –fue crucificado. Según Lucas registró:

Cuando era como la hora sexta, hubo tinieblas sobre toda la tierra **hasta la hora novena**. Y el sol se oscureció, y el velo del templo se rasgó por la mitad. Entonces Jesús, clamando a gran voz dijo: Padre, en tus manos encomiendo mi espíritu. Y habiendo dicho esto, expiró (Lucas 23:44-46).

En aquel tiempo se contaba las horas del día comenzando a las 6:00 A.M. Por lo tanto, la sexta hora seria medio día. Cristo murió en la novena hora, exactamente a las 3:00 P.M; en el tiempo que se acostumbraba sacrificar al cordero de la Pascua.

¿A Qué Hora del Día fue Enterrado Jesús?

Saber la hora del día en que Jesús fue enterrado es la clave para conocer la hora del día de su resurrección. Cualquiera que haya sido la hora en que fue sepultado, el lapso de setenta y dos horas nos da el tiempo exacto de tres días y tres noches.

Entendiendo que Cristo murió cerca de las tres de la tarde (Lucas 23:44-46; Mateo 27:46-50; Marcos 15:34-37), leyendo los eventos que siguieron, encontramos que Jesús fue enterrado esa misma tarde unas horas después, pero antes de que se ocultara el sol, en el comienzo de la Fiesta de Panes sin Levaduras.

Al ocultarse el sol, el día santo anual empezaba. Mateo documenta este periodo de tiempo con estas palabras:

Cuando llegó la noche, vino un hombre rico de Arimatea, llamado José, que también había sido discípulo de Jesús. Este fue a Pilato y pidió el cuerpo de Jesús. Entonces Pilato mandó que se le diese el cuerpo. Y tomando José el cuerpo, lo envolvió en una sábana limpia, y lo puso en su sepulcro nuevo, que había labrado en la peña; y después

de hacer rodar una gran piedra a la entrada del sepulcro, se fue (Mateo 27:57-60).

La ley Judía requería que los cuerpos fueran enterrados antes del Sábado y los Sábados se guardan de "puesta de sol, a puesta de sol" (Levíticos 23:32). Así que José tuvo que llevar a cabo el entierro de Jesús, antes de que el día sábado comenzara casi a la puesta del sol. Entre conseguir el permiso de Pilato para enterrar a Jesús, preparar los implementos necesarios para el mismo y llevar a cabo el entierro, no debió quedar mucho tiempo. Juan nos dice que José fue ayudado por Nicodemo, y la Escritura su conlleva un sentido de urgencia para poder llevar a cabo todo antes que el día sábado comenzara.

También Nicodemo, el que antes había visitado a Jesús de noche, vino trayendo un compuesto de mirra y de aloes, como cien libras. Tomaron, pues el cuerpo de Jesús, y lo envolvieron en lienzos con especias aromáticas, según es costumbre sepultar entre los judíos. Y en el lugar donde había sido crucificado, había un huerto, y en el huerto un sepulcro nuevo, en el cual aún no había sido puesto ninguno. Allí, pues, por causa de la preparación de la pascua de los judíos, y porque aquel sepulcro estaba cerca, pusieron a Jesús (Juan 19:39-42).

Aparentemente, la razón por la cual José y Nicodemo escogieron un sepulcro cerca fue porque tenían poco tiempo. En palabras de Lucas "el Sábado se aproximaba" (Lucas 23:54). No hay duda que cuando Jesucristo fue finalmente sepultado y fue cerrada su tumba con una roca, debe haber sido en la puesta o cerca de la puesta del sol.

¿Cuándo Fue Jesucristo Resucitado?

La tradición de la mañana de la pascua del domingo de resurrección, está basada en el evangelio que menciona las mujeres que van a la tumba al amanecer y encuentran que Jesús había resucitado. Pero entienda la verdad. Cuando llegaron las mujeres a la tumba no había amanecido. ¡El había ya resucitado! Aun todavía estaba oscuro. Juan registro lo siguiente:

El primer día de la semana, María Magdalena fue de mañana, siendo aún oscuro, al sepulcro; y vio quitada la piedra del sepulcro (Juan 20:1).

Cuando María llego al sepulcro domingo en la mañana, estaba oscuro y Jesucristo había ya resucitado. Marcos también documento que cuando las mujeres llegaron ya la gran rueda de piedra había sido movida.

Cuando paso el día de reposo, María Magdalena, María la madre de Jacobo, y Salome, compraron especias aromaticas para ir a ungirle. Y muy de mañana, el primer día de semana, vinieron al sepulcro, ya salida el sol. Pero decían entre sí: ¿Quien nos removerá la piedra de la entrada? del sepulcro? Pero cuando miraron, vieron removida la piedra, que era muy grande (KJV, Marcos 16:1-4).

Porque dos versículos afirman que "ellos llegaron al sepulcro a la salida del sol," algunos creen que el sol ya había subido cuando llegaron al sepulcro. Pero este no es el caso. La expresión griega de donde es traducida es *anatelio ho helios* y se refiere al periodo de tiempo conocido como la oscuridad. Eruditos judíos afirman que la oscuridad es:

Desde el ascendente de la mañana, o romper el día, Hasta el sol se levanta, es una hora y media (Piske Tosafot in Pesach. Articulo 44).

Cuando las mujeres llegaron al sepulcro, el sol no había ascendido y la piedra ya había sido movida. Además, ¡Cristo se había desaparecido! El único espíritu que vieron estas mujeres fue un ángel quien les dijo:

"No temáis vosotras; porque yo se que buscáis a Jesús, El que fue crucificado. No está aquí, pues ha resucitado, como dijo. Venid, ved el lugar donde fue puesto el Señor. E id pronto y decid a sus discípulos que ha resucitado de los muertos, y he aquí va delante de vosotros a Galilea; allí le veréis. He aquí, os lo he dicho." Entonces ellas, saliendo del sepulcro con temor y gran gozo, fueron corriendo a dar las nuevas a sus discípulos (Mateo 28:5-8).

Las mujeres no vieron a Cristo cuando llegaron al sepulcro. No tenían idea cuando Jesús actualmente resucito de entre los muertos. Como podemos ver, estos versículos no se pueden usar para justificar la creencia en una resurrección domingo de mañana. Obvio como es esta verdad, algunos aclaman que Cristo resucito de entre los muertos en domingo. Ellos declaran que Marcos 16:9 prueba sus hipótesis. En la Biblia King James se lee este versículo:

Habiendo, pues, resucitado Jesús por la mañana, el primer día de la semana, apareció primeramente a María Magdalena, de quien había echado siete demonios (Marcos 16:9).

Los que defienden la tradición de Domingo de Pascua, creen que este versículo dice Cristo resucito en el primer día de la semana. Sin embargo varios hechos refutan esa conclusión.

Primero el contexto del versículo no habla en total acerca del tiempo Cristo fue resucitado. No dice que El fue resucitado en domingo en madrugada. El versículo trata de un evento que ocurrió después que El había resucitado. El tema de esta Escritura es simplemente a quien El se apareció primero después de terminarse tres días y tres noches.

El segundo punto tiene que ver con una herramienta literaria no usada en tiempos antiguos. Cuando el texto original de la Biblia fue escrito, no existía puntuación. Después, los traductores utilizaron comas, puntos, y signos de interrogación donde consideraban ser apropiado. Una coma después de la palabra "semana," da la apariencia que Cristo resucito el primer día de la

semana. No obstante, si los traductores hubieran entendido la verdad, ellos hubieran puesto la coma después de la palabra "resucitado." Aunque esta jota parece insignificante para muchos, considere como el verso se debe leer con la puntuación correcta:

Habiendo, pues, resucitado, Jesús por la mañana, el primer día de la semana apareció primeramente a María Magdalena.

Colocando la coma apropiadamente nos ayuda ver fácilmente que fue temprano en el primer día de la semana que Jesús se apareció a María –no que El resucito de entre los muertos. Realizando que Cristo resucito antes de la madrugada, se nos hace posible hacer un verdadero cuadro de cuando resucito. Sabemos que Jesús murió a la misma hora que los Judíos sacrificaban el cordero de la Pascua. Sabemos también que fue sepultado en esa tarde antes de finalizar el día, (al anochecer) y que hubo dos sábados dentro de las setenta y dos horas que Jesús estuvo en el sepulcro. Además, cuando las mujeres fueron a la tumba era el primer día de la semana, en la madrugada y Jesús ya no estaba.

Cuando observamos el antiguo calendario, encontramos que sólo dos veces en la vida de Jesús hubo un sábado semanal y un sábado anual con una diferencia de tres días entre el uno y el otro. Estos años fueron el 31 d.C. y el 34 d.C. y en ambos el día catorce del primer mes fue miércoles. Este fue en realidad el día en que Jesús fue crucificado. Tal como profetizo Daniel del Mesías:

...a la mitad de la semana hará cesar el sacrificio y la ofrendad (Daniel 9:27).

Como cordero de Dios, Cristo elimino la necesidad de sacrificios de animales. El increíble peso de las evidencias nos lleva solamente a una conclusión: Jesucristo fue crucificado el miércoles. El fue sepultado al atardecer del mismo miércoles y Su cuerpo puesto en la tumba al anochecer. Estuvo en el sepulcro todo al día jueves y toda la noche jueves. También estuvo en esa tumba todo el

día viernes y toda noche viernes. Finalmente, El estuvo en la tumba todo el día sábado. Fue resucitado en el fin del sábado; al anochecer. Tal como el Mesías lo había profetizado, Cristo estuvo 72 horas completas en el corazón de la tierra--; tres días y tres noches!

Tres Días y Tres Noches

Jesús es enterrado Cuando Sábado Anual comienza	Sábado Anual observado		Compras y Preparación de especias	El Sábado Semanal comienza al atardecer	Descanso en el día Sábado
Miercoles	Jueves	Jueves de	Viernes	Viernes de noche	Día en
de noche	de día	noche	de dia		Sábado
En el sepulcro	En el sepulcro	En el sepulcro	En el sepulcro	En el sepulcro	En el sepulcro
Noche	Día	Noche	Día	Noche	Día
número	número	número	número	número	número
Uno	Uno	Dos	Dos	Tres	Tres

Cristo estuvo en el sepulcro tres días y tres noches completas. Fue resucitado al atardecer del día sábado. Después de reposar en la tumba en el día sábado y cuando las mujeres vinieron a la tumba cuando aún estaba oscuro el domingo en la mañana, Él ya se había ido.

¿En Lucas 24:21 Se Indica Que El Domingo Es El Día Tercero?

Las escrituras indican que Cristo seria resucitado "en tres días," y "después de tres días." La única manera en que estas dos declaraciones pudieran ser verdad, es que este tiempo no fuera más de tres días y noches o menos de tres días y noches. Algo corto de esto haría a Cristo un mentiroso y no tendríamos un Salvador. Por lo tanto, Él fue resucitado en ese tiempo exacto y la única forma en que los criterios bíblicos podrían cumplirse es por una crucifixión miércoles. Aun, algunos tratan de usar Lucas 24:21 para justificar la tradición del Domingo de Resurrección, pero sus esfuerzos se encontraron con una gran oposición bíblica.

En este pasaje bíblico, después de haber escuchado que la tumba estaba vacía, dos seguidores de Cristo estaban caminando a la aldea llamada Emús. Estos discípulos estaban notablemente más tristes y perplejos sobre los acontecimientos recientes. No reconocido, Cristo les pregunto a estos hombres la razón de su tristeza.

Respondiendo uno de ellos, que se llamaba Cleofás, le dijo: ¿Eres tú el único forastero en Jerusalén que no has sabido las cosas que en ella han acontecido en estos días? Entonces él les dijo: ¿Qué cosas? Y ellos le dijeron: De Jesús Nazareno, que fue varón profeta, poderoso en obra y en palabra delante de Dios y de todo el pueblo; y como le entregaron los principales sacerdotes y nuestros gobernantes a sentencia de muerte, y le crucificaron. Pero nosotros esperábamos que él fuera el que había de redimir a Israel; y ahora, además de todo esto, **hoy es ya el tercer día que esto ha acontecido** (Lucas 24:18-21).

Mientras muchos usan el versículo 21 en tratar de probar que Cristo resucito en domingo, un estudio a fondo revela lo contrario. El pasaje comienza con Cleofás relatando "las cosas que han acontecido" acerca de Jesús Nazareno y termina diciendo, "hoy es el tercer día que esto ha acontecido," pero el tercer día ¿de qué, y desde cuándo? Aunque inicialmente aparece que Cleofás va a dar un sumario de la vida de Cristo, el solamente menciona tres cosas:

- 1. Cristo fue un gran profeta.
- 2. El liderazgo judío incito a la crucifixión de Cristo.
- 3. Sus discípulos esperaban que Cristo redimiría a Israel.

Porque sus palabras dan énfasis a la muerte de Cristo, combinado con la tristeza visible de los hombres, es obvio que Cleofás se refiere al tercer día después de la muerte de Jesús. Pero, ¿dijo este discípulo que actualmente que esa mañana era el tercer día, domingo? La respuesta es no.

La última parte del versículo 21 sufre mal traducción. En el versículo 21 de la versión de la Reina Valera, aparece que los discípulos están afirmando que "hoy", primer día de la semana es el día tercero. ¿Pero es eso lo que la escritura está diciendo?

La palabra "hoy" es la palabra "Semeron" en griego, de acuerdo con la concordancia Strong's número G4594 quiere decir "en este día" o 'noche que trascurre o que ha pasado...." Por lo tanto, la noche anterior marca el tiempo cuando tres días han pasado.

La palabra "es" en la oración "hoy es" también no está de acuerdo con la palabra griega actual. Esa es **ago** y aparece 72 veces en el Nuevo Testamento; sin embargo, solamente en este instante singular es traducida "es." La palabra actualmente significa "conducir, llevar, pasar, ir, o alejarnos" (Strong's G71). Esta definición indica el movimiento de algo o desapareciéndose. Con este entendimiento, las palabras de Cleofás actualmente dice que la noche anterior marcan tres días que han pasado desde que Cristo fue puesto en la tumba. El pueblo de Dios ha comenzado el día al atardecer. Pasando sábado la noche anterior había tres días.

Con esta perspectiva, Lucas 24:21 se hubiera traducido "el día pasado concluye el tercer día desde que estas cosas sucedieron." Ciertamente, varios traductores han conocido esta verdad, y sus traducciones reflejan este entendimiento. Nótese lo siguiente:

Pero ya han pasado tres días desde que todo esto ocurrió (Versión Ingles Temporaria)

Pero todo esto ocurrió. Y ahora algo más: Ya han pasado tres días desde que El fue asesinado (Versión Fácil de Leer).

En adición a todo esto él ha dejado tres días pasar desde el tiempo que ocurrieron estas cosas (La Biblia en Ingles Básico).

Y mirad, tres días (han pasado) desde que todas estas cosas ocurrieron (Traducción Murdock).

Estos dos discípulos actualmente hablaron del día anterior como siendo el tercer día. Puesto que los dos hombres caminaban el domingo por la tarde, la noche antes era sábado; concluyendo el tercer día desde que todas esas cosas sucedieron.

Lucas 24:21 no prueba que el domingo fuera el día tercero. Un estudio completo de las palabras de Cleofás demuestra que Cristo fue resucitado sábado por la noche —exactamente tres días y tres noches después de haber sido colocado en la tumba—precisamente como El predijo y como está escrito en las Escrituras.

¿Qué fue lo que Realmente Sucedió ese Domingo?

El verdadero problema con la tradición del domingo de resurrección es que evita que la gente vea claramente el trascendente plan que Dios tiene con la humanidad. Por error en poner enfoque a una resurrección en domingo, la mayoría de cristianos pierden completamente el verdadero significado de lo que verdaderamente sucedió aquel domingo en la madrugada.

El plan de Dios describe a través de las fiestas anuales que Él mismo diseñó e instituyo (Levítico 23)/. Cada una de estas Fiestas, representa un importante evento de Su plan de salvación (Col. 2:16-17). La primera de estas es la Pascua. Hemos visto que el sacrificio de Jesús, fue el cumplimiento final del antiguo sacrificio del cordero Pascual. Jesús murió para pagar el castigo del pecado en nuestro lugar. Así como la sangre del cordero sacrificado salvó la vida de los israelitas, la sangre de Jesús salva nuestras vidas.

De la misma manera que la muerte del primogénito permitió a los israelitas liberarse de la esclavitud de Egipto, la muerte del primogénito de Dios nos permite escape de la esclavitud del pecado. La Pascua representa la redención del hombre a través de nuestro salvador, Jesucristo –El cordero de Dios.

Una vez perdonados los pecados pasados (Romanos 3:25), debemos esforzarnos diligentemente para alejar el pecado y evitar su arrastramiento en nuestras vidas. Esto es lo que la Fiesta de Panes sin Levadura representa. Dios utiliza la levadura como una analogía del pecado. Instruye a los israelitas a sacar la levadura de sus casas

y comer pan sin leudar por siete días (Éxodo 12:18-20, Levíticos 23:5-6).

Notese la implicación espiritual de esta fiesta para los cristianos de hoy. Tal como Pablo escribe a los cristianos gentiles en Corinto:

Limpiaos, pues, de la vieja levadura, para que seáis nueva masa, sin levadura como sois; porque nuestra pascua, que es Cristo, ya fue sacrificada por nosotros. Así que celebremos la fiesta, no con la vieja levadura, ni con la levadura de malicia y de maldad, sino con panes sin levadura, de sinceridad y de verdad (1 Corintios 5:7-8).

El primer día de Panes sin Levadura es un día santo. En este mismo día, los israelitas dejaron la esclavitud de Egipto que simboliza el pecado, (Números 33:3). Esto demuestra un cuadro del pueblo de Dios saliendo de una vida de esclavitud al pecado. El séptimo día de Panes sin Levadura es también un día santo y representa el alejarse del pecado completamente. En este día, los antiguos israelitas cruzaron el Mar Rojo con seguridad en camino a la Tierra Prometida, mientras que el ejército egipcio se ahogaba en el. Ese evento representa el bautismo cristiano, la muerte y entierro de la vieja naturaleza del ser, y el comienzo totalmente de una nueva vida (1Corintios 10:2; Romanos 6:3-4).

La siguiente fiesta de Dios es la Fiesta de Pentecostés o de Los Primeros Frutos. El tiempo de observar esta fiesta coincide con la pequeña cosecha de primavera que antecede a la gran cosecha de otoño en Israel. Esta fiesta representa los primeros frutos de la cosecha espiritual de Dios. Dios finalmente dará la oportunidad de salvación a cada ser humano que haya existido, pero primero Él cosechará a un pequeño grupo de personas fieles, que lo ayudarán juntamente con Cristo a gobernar en los mil años (Apocalipsis 20:4-5).

La Fiesta de los Primeros Frutos, celebrada siete semanas y un dia desde el domingo inmediatamente después del primer sábado semanal dentro de los días de Panes sin Levadura (Levitico 23:1516). Por esta razon, la fiesta era a veces llamada Fiesta de las Semanas y y conocida comúnmente como Pentecostés que significa "quincuagésimo" (Strong's G2250)--"contar cincuenta."

Cristo les dijo a Sus discípulos que esperaran en Jerusalén hasta que llegara este día, y serian investidos de poder del Espíritu Santo. En aquel primer Pentecostés del Nuevo Testamento, Dios envió Su Espíritu a los que verdaderamente estaban convertidos. Este fue un mayor paso hacia la primera cosecha de seres humanos (Lucas 24:49; Hechos 2:1-4). Sin embargo, antes que cualquier otro ser humano puede llegar a ser parte de la cosecha de Dios, hay que primero haber la cosecha de Cristo. Esto fue lo que actualmente ocurrió en aquel domingo – ¡Cristo ascendió al cielo!

El domingo después del primer sábado semanal dentro de los Días de Panes sin Levadura, era el día para una ceremonia muy importante llamada la Ofrenda de la Gavilla Mecida. Esta ofrenda nos da un cuadro de lo que ocurrió el domingo después de la resurrección de Cristo. Hasta que la ceremonia de la gavilla mecida no se llevaba a cabo en su totalidad, a ningún israelita le era permitido recoger de la cosecha de la primavera (Levítico 23:14).

En el día catorce del primer mes (de Pascua) los sacerdotes ataban el primer manojo o gavilla cortada de un campo escogido. Entonces, al final del día sábado semanal cuando el sol se ocultaba, la gavilla era cortada. Al día siguiente, domingo el Sumo Sacerdote elevaba y agitaba la gavilla ante Dios para ser aceptada por El antes de colocarla sobre el altar.

El tiempo prescrito de la ofrenda de la gavilla mecida es muy importante y simbolismo aquí es indiscutible. La gavilla mecida era un prototipo representando Cristo —el primero de los frutos de toda la humanidad. Él tenía que ser cortado de la tierra para luego ser levantado, resucitado, para ser aceptado por el Padre. Nótese Sus palabras a María en aquel domingo antes de Su ascensión:

Jesús le dijo: *No me toques, porque aún no he subido* a mi Padre; mas ve a mis hermanos, y diles: *Subo a mi Padre* y a vuestro Padre, a mi Dios y a vuestro Dios (Juan 20:17).

Cristo no ascendió inmediatamente después de que fue resucitado. Por esta razón El no podía ser tocado. El aun no se había presentado ante el Padre para ser aceptado como el cumplimiento final de la ofrenda de la gavilla mecida. Considere el cumplimiento de la Pascua predeterminado por Dios y de las ceremonias de gavillas mecidas:

- Mientras los corderos eran sacrificados en la Pascua, en ese momento Cristo había muerto.
- En el mismo momento que el sacerdote la gavilla para ofrenda, en ese tiempo El fue resucitado.
- Entonces, el siguiente día, al sumo sacerdote agitaba la gavilla para ser aceptada, cerca de las 10:00 A.M., Cristo ascendió al Padre y fue aceptado como la primera cosecha humana. Como Pablo escribió después:

Porque a los que antes conoció, también los predestino para que fuesen hechos conformes a la imagen de Su Hijo, para que El sea el primogénito entre muchos hermanos (Romanos 8:29).

Cristo es el Primogénito entre muchos hermanos —el primero de las primicias. El ascendió al cielo y, como la Gavilla Mecida que el sacerdote presentaba a Dios, Cristo se presento ante el Padre y fue aceptado. Por tal razón, Pablo escribió:

Mas ahora Cristo ha resucitado de los muertos; primicias de los que durmieron es hecho. Porque por cuanto la muerte entro por un hombre, también por un hombre la resurrección de los muertos. Porque así como en Adam todos mueren, También en Cristo todos serán vivificados. Pero cada uno en su debido orden: Cristo, las primicias; luego los que son de Cristo, en Su venida (1 Corintios 15:20-23).

Jesús es el primogénito entre muchos hermanos, el primero de los primeros frutos. Él ascendió al cielo, y así como la gavilla mecida que el sacerdote presentaba ante Dios, Él se presentó ante el Padre. Por esta razón, Pablo también escribió: Mas ahora *Cristo ha resucitado* de los muertos; *primicias de los que durmieron es hecho*. Porque por cuanto la muerte entró por un hombre, también por un hombre la resurrección de los muertos. Porque así como en Adán todos mueren, también en Cristo todos serán vivificados. Pero cada uno en su debido orden: *Cristo, las primicias*; luego los que son de Cristo, en su venida. (1 Corintios 15:20-23)

¿Que Significa Todo Esto Para Usted?

Satanás ha engañado a todo el mundo, (Apocalipsis 12:9). Todos hemos sido engañados en cierto grado por él. Satanás ciega las mentes de los hombres, para que la luz del evangelio de Cristo no brille en ellos (2 Corintios 4:4). El viernes de crucifixión, y la historia de la resurrección el domingo por la mañana es una vil mentira, preparada para apartar del hombre el entendimiento del maravilloso plan Dios está llevando a cabo en la tierra. Ese cuento es una mentira y vino del padre de las mentiras, Satanás mismo, (Juan 8:44). Satanás ha llevado a la mayoría de los cristianos profesantes modernos en la adoración falsa de una manera similar a la que utilizo para guiar al pueblo de Dios en una adoración falsificada durante siglos.

Miles de años atrás Dios reveló Su Ley y Sus días santos a Israel, pero ellos se rebelaron y cayeron en idolatría practicada en los alrededores por naciones paganas. Los israelitas tomaron una antigua practica pagana —de adorar a Astarté —el mismo dios sol (Easter) que tantos profesantes cristianos aun observan hoy. La adoración de Domingo de Pascua (Easter) no es más que una extensión de la misma antigua pagana adoración del sol y de la fertilidad. Para saber más sobre este tema, favor de solicitar nuestro folleto gratuito: *La Pascua Florida o La Pascua de Dios*.

Dios siempre ha condenado tales prácticas paganas. Leemos en Ezequiel 8:13-14 que las mujeres de Israel le lloraban a Tammuz. Este falso dios era el dios de la vegetación en primavera, que creció del sol. Tammuz era el hermano de Ishtar, la diosa de la fertilidad. Esta "Ishtar" es la diosa de la cual el Easter o pascua florida toma su nombre. "Ishtar" es el nombre Babilónico dado a la diosa fenicia

Astarté, y es la diosa de donde sale el nombre "Easter" con sus tradiciones. Es por eso que easter o pascua florida es celebrada con símbolos de fertilidad tales como huevos y conejos y se celebra cuando el sol ya salió. El profeta Ezequiel escribe:

Luego me dijo: ¿No vez, hijo del hombre? Vuélvete aún, verás abominaciones mayores que éstas. Y me llevo al atrio de adentro de la casa del Eterno; y he aquí junto a la entrada del templo del Eterno, entre la entrada y el altar, como veinticinco varones, sus espaldas vueltas al templo del Eterno y sus rostros al oriente, y adoraban al sol postrándose hacia el oriente (Ezequiel 8:15-16).

El sol sale por el oriente, y cada easter o pascua florida, millones de cristianos continúan practicando una adoración que Dios condena. En el domingo de pascua o easter, van a servicio temprano, y aclaman adorar a Cristo sus rostros a la salida del sol. Hacen esto creyendo que Jesús fue resucitado el domingo en la mañana y tienen su adoración encarando hacia el sol saliente. La gente tiene esta falsa creencia, que Jesús fue resucitado el domingo en la mañana, ¡pero ahora usted sabe la verdad!

Dios está llevando a cabo un plan maravilloso. Los días santos anuales, que fueron diseñados para mostrar Su plan a la humanidad, han sido sustituidos por los creyentes descarriados, con falsas fiestas de pascuas. Pero ahora usted sabe que siguen existiendo grupos de verdaderos creyentes que celebran los Días Santos de Dios, de la misma manera como Jesús y los apóstoles lo hicieron.

Aproximadamente dos mil años atrás, exactamente cincuenta días después de que Jesús ascendió al Padre, los apóstoles y otros discípulos fuero reunidos para celebrar Pentecostés como Jesús les había instruido. Fue en ese día donde Dios derramó de su Santo Espíritu a Sus primeros frutos. Si Dios lo está llamando ahora Dios le dará de su Espíritu. (Juan 6:44 y 14:16-17).

Ya es hora de dejar de tomar sus creencias religiosas sin examinarlas. Es momento de reflexionar, no seguir con el error que se le ha enseñado por tradiciones de hombres. Es momento de buscar

en la Biblia "y probar todas las cosas y retener lo que es bueno" (1 Tesalonicenses 5:21) ¡Es momento de aceptar la verdad y hacer algo con lo que usted ahora sabe!

La Iglesia de Dios Eterna ofrece una gran variedad de libros y folletos diseñados para ayudar a las personas a tener un mejor entendimiento de la Palabra de Dios, Su plan para con la humanidad y el destino del universo. Algunos de los títulos que puede revisar son:

Confesiones Acerca del Sábado

La Verdad Acerca del Diezmo

La Pura Verdad Acerca De La Cruz.

La Pura Verdad Acerca De La Navidad

La Pura Verdad acerca del Cielo

¿La Pascua Florida O La Pascua de Dios?

¡La Resurrección No Fue En Domingo!

La Verdad Acerca Del Halloween

Más Allá de las Nube

El Destino De Satanás

Llaves Para El Entendimiento De Apocalipsis

El Maravilloso Significado de los Dias Santos de Dios

La Iglesia de Dios Eterna PO Box 80248 Billings, MT 59108 USA

eternalcog.org